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    昨天下午，中国男足

公布了最新一期国家队集
训名单，入籍球员阿兰首

次入选，恒大前锋洛国富
则无缘。另外两名归化球

员蒋光太和李可因为滞留
英国，也将缺席本次集训。

本期集训共有 27 名

球员，主教练李铁原本希
望多招入归化球员进行考

察和磨合，但由于种种原
因，最终只有艾克森和阿

兰两人入选。
上海的两支球队一共

有 3名球员在列。值得一

提的是，除了上港的颜骏
凌和王燊超两张老面孔，

申花门将曾诚因为去?中
超表现出色，此次又重返

国家队。
本次集训最大的亮点

是归化球员阿兰的首次入
选。在 6名符合入队条件

的归化球员中，此前在巴
西休假的洛国富和阿兰已

于 1月 5日抵达上海，并
就地接受隔离观察。阿兰

本次的入选备受期待，他

在 2019 ?就完成了归化
手续，此后一直在等待被

征召。不过由于伤病和疫
情原因，直到本次集训才

首次入选。

    昨天下午，上海上港队的新任

主帅伊万·莱科携两名助手飞抵上
海，开始他的中超执教之旅。值得

一提的是，同时抵达的还有球队的
奥地利外援阿瑙托维奇。

莱科和两名助教库斯托维

奇、斯蒂尔是昨天下午 3 时左右
抵达上海浦东机场的，同机的阿

瑙托维奇也第一时间见到了这位
新主帅，四人还在机场合影留

念。接下来他们将按照规定进行
为期 14天的防疫隔离，之后再正

式与球队会合。此外，上港的另

一名外援前锋洛佩斯预计下周一
返回上海，而莱科教练团队的另

外两名助教和守门员教练，以及
澳大利亚外援穆伊也将会在近期

抵沪。
由于疫情的变化，上海出台了

相关的政策，上港队目前也暂缓了

月底前往海口冬训的训练计划，球
队将于本月 25日在浦东的世纪公

园球场集中，开启新赛季的备战工
作。之后如何安排，还得看莱科的

意愿。
对于新赛季的目标，莱科出发

前在接受比利时媒体采访时这样

表示：“广州恒大是中国综合实力
最强的球队，但我们想成为挑战

者，中超前三是我们的目标。”他还

透露，自己和上港的球员已经有过

在线沟通。“执教上港是个大项目，
我现在充满动力。”

本报记者 关尹

    俗话说“谣言一

张嘴，辟谣跑断腿”。

这次北京队和

深圳队的比赛，CBA

为了证明裁判的执

行正确，先后接受了
新华社和央视等的

采访，裁判总监杨茂

功对规则反复进行
了释疑，他表示根据

CBA 的相关规则，

最后时刻通过录像

来判定一次漏吹的
违体犯规，是完全允

许的。 然而，杨茂功
的解释，最多也只是

在亡羊补牢。 如果
CBA像以往一样第

一时间就能公布裁
判报告及时说明，也

就不会有各种混淆
视听的视频和谣言

在网上流传。

CBA在进入公

司化运营之后，曾推
出过很多令外界叫

好的创新制度，但再
好的制度，需要的是

长期坚持，才能真正
发挥作用。 CBA裁

判报告存在，但现在
却不对外公布，不知

究竟是什么原因。不

公布了， 外界的谩
骂、质疑和争执依然

不会少，如果遇到一
点困难，就否定了自
己定下的规定，显然

是不可取的。朝令夕改，也是对
CBA公信力的一种损害。

一份专业而又细致的裁判
报告， 用专业的评判， 就事论

事，以理服人，可以平息舆论风
波，让球迷、球员、教练等 CBA

参与者看到联赛的职业与严

谨，展现联盟的透明与自信，这
是一种工作姿态， 更是一份胸

襟气度。

    最近几天，CBA赛场又因为裁

判问题闹得沸沸扬扬，特别是 1月
10日的深圳对北京之战，北京队不

满判罚险些罢赛。尽管最终，CBA
联盟发声表示裁判的判罚完全准

确，北京队大闹赛场的行为也受到
相应处罚，但是由此造成的恶劣影

响已经很难挽回。

也正是这次北京队一闹，让外
界顺带想起另外一件事：CBA前几

?就推出了裁判报告，并且会向外
界公布争议判罚的复盘结果，但是

本赛季为何再也没有裁判报告了？
时间回到 2017-2018赛季，山

西队主场对新疆队的比赛最后时
刻出现争议，CBA第一次将裁判报

告公之于众。从那以后，如果比赛

最后 2 分钟分差在 5 分或 5 分以

下，CBA都会出台一份裁判报告，
向外界公布比赛关键时刻的裁判

判罚准确性。
裁判报告在推出之后，一度成

为中国篮坛的热议话题，因为以往
CBA比赛中如果出现争议判罚，尤

其是最后时刻影响比赛结果的判

罚，大多也是事后不了了之。即便
有球队进行申诉，并认定确实存在

错判、漏判的情况，也大多是对裁
判内部进行处理，并不对外公布相

关结果。但是随着裁判报告的出
炉，相当于裁判一有错误就将被公

之于众，这虽然无法更改已经成为
既定事实的比赛结果，但是可以让

球员、教练以及球迷明白哪些是错
判，对于裁判的监督作用还是比较

明显的。毕竟，任何一名裁判都不
希望自己总是成为报告中的反面

教材。

原本裁判报告这项制度一直
执行得不错，也多次在关键比赛中

起到了答疑解惑、平息争议的作
用。尤其是去?夏天 CBA复赛期

间，还首次出现过比赛结束当天就
出报告的案例，光是从积极性上来

说，就足以让很多球迷感到满意。

随着本赛季裁判争议层出不
穷，直到北京队险些罢赛酿成大风

波，球迷们才发现，裁判报告怎么
很久都没见出过了？如果仔细回顾

一下，会发现裁判报告消失的时间
点，主要是在上赛季 CBA半决赛

京粤大战的第一场，当时比赛最后

时刻多次出现争议判罚，赛后外
界普遍关注裁判报告到底会有什

么说法，可是这份当时备受关注的
裁判报告，却直到赛季结束也没

有出来。

直到去??底，才有知情人

士透露，当时那份裁判报告之所

以未出炉，竟然是因为无人签字，
导致无法对外公布。而在那之后

CBA直到本赛季，再也没有公布过
一次裁判报告。据记者了解，目前

CBA 的裁判报告还是存在的，不
过只限于内部监评，不再向外界

公布了。

裁判报告制度在 NBA已经实
行多?，应该说，当初中国篮协主

席姚明力主出台裁判报告，虽然也
会引发一些关于裁判错判、误判、

漏判的议论，但总体来说还是正面
引导作用更大。如今，这项制度在

悄然之间已经是名存实亡，CBA的
裁判问题似乎又回到之前的状态，

这不得不说是一种遗憾，也是职业
联赛本不应该出现的一种倒退。

本报记者 李元春
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    阿兰从恒大被租借到

国安之后一直表现平平，联
赛中沦为球队替补。但到了

亚冠联赛，他出场 6次贡献
了 4球，正是在他的出色带

领下，国安取得小组 5胜 1

平战绩杀入淘汰赛，阿兰在

亚冠联赛的优异表现也征

服了李铁。速度奇快的他，
或将成为国足锋线上的一

把尖刀。
本次集训为备战 2022

?卡塔尔世界杯亚洲区 40

强赛，集训时间从 1月 22

日至 2月 10日，集训地点

在海口。

本报记者 关尹
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■ 北京队球员方硕（左）比赛中
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